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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DEPORTE 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veinticinco de Noviembre del 

año dos mil diez, en la Sala de Juntas del 2do. Piso de la Tesorería Municipal ubicado en la calle 2 

Pte. Nº 107  Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido 

en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del 

Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III 

del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández  Presidente del Consejo Ciudadano del 

Deporte 

M.C. Osbaldo Samuel Santamaría López   Secretario del Consejo del Deporte 

Antonio Kirvan Torres     Consejero 

José Ignacio Silva y Espinosa    Consejero 

José Marcelino Ramírez Márquez  Consejero 

Petra Blanca Cortes     Consejera 

Mtro. Abraham Landeta Cruz  Consejero 

Salvador Serrano Martínez  Consejero 

Prof. Francisco Gómez Valle  Invitado Especial                                                                 

Lic. Adriana Garrido Castillo  Comisión de Actividades Deportivas y 

Sociales 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana 

                                                                                                      

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Noviembre con el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura, discusión y aprobación, en su caso, del orden del día. 

3. Entrega de Reconocimiento al Prof. Francisco Gómez Valle.  

4. Seguimiento al anteproyecto de Tratamiento Pedagógico Motriz Infantil en el 

Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) 

 Informe del taller del Programa Pedagógico Motriz en el TDAH, celebrado 

el sábado 13 de noviembre. 

5. Asuntos Generales. 

 Informe de reunión con el Mtro. Eduardo Rivera Pérez, Presidente 

Municipal electo.  

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

 

M.C. Osbaldo Samuel Santamaría López.- Presidente del Consejo Ciudadano del Deporte da la 

bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento, e invitados especiales, 

posteriormente declara que existe el quórum legal e inicia la sesión. Continúa y da lectura del 

orden del día, aprobando el acta de la sesión anterior, la cual fue enviada vía electrónica  para 

su conocimiento. Comienza con la entrega del Reconocimiento al Prof. Francisco Gómez Valle. 

 

En donde el Presidente del Consejo Ciudadano del Deporte comenta que este Consejo tiene el 

honor y el privilegio de honrar a un deportista y arbitro  de la localidad en el área de voleibol.  
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Declara que el Prof. Francisco Gómez Valle tiene un curriculum extraordinario que inicia desde el 

año de 1947 con el aprendizaje de voleibol y en el año 1948 inicia su experiencia con el patinaje, 

en el año de 1949 con el ciclismo, en el año 1950 con la natación, en el año 1954 beisbol, un año 

después atletismo, en el año de 1957 físico-constructivismo  y basquetbol, así como el inicio de su 

actividad como entrenador en el área femenil. En resumen, el Prof. Gómez es una gran figura del 

deporte poblano, por lo que el día de hoy tienen el honor de entregarle el reconocimiento al 

Profesor  Francisco Gómez Valle, felicitándolo y exhortándolo a que siga activo en el beneficio de 

los jóvenes y niños poblanos.  

 

José Ignacio Silva y Espinosa.-.- Explica que el Profesor Francisco aparte de que ha tomado su 

profesión con mucha humildad y honestidad, en Puebla en el ambiente “voleibolero” el profesor 

es muy querido y apreciado. Felicita de manera personal el desempeño del profesor a través de 

los años y expresa su gratitud por ser amigo y compañero. Por otro lado, comenta que está 

formando un colegio de árbitros, el cual está formado aproximadamente 25 personas y pretende 

protocolizar para el siguiente año para que tenga una presencia legal en la Ciudad de Puebla.  

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.-Toma la palabra y pide a los Consejeros que se pongan de pie 

para poder hacer entrega de este merecido reconocimiento. Comienza a leer que el 

reconocimiento:  

“El Consejo de Participación Ciudadana del Municipio de Puebla a través del Consejo Ciudadano 

de Deporte entrega el presente reconocimiento a Francisco Gómez Valle por importante y valiosa 

trayectoria en el volibol en Puebla desde hace 50 años” firma el Ing. Francisco Sánchez Díaz de 

Rivera como Presidente de los Consejos Ciudadanos y Lic. Hugo Ramírez Hernández como 

presidente del Consejo Ciudadano de Deporte.” 

 

Prof. Francisco Gómez Valle.- Agradece el reconocimiento y expresa que es un honor estar 

presente en esta entrega, comenta que se siente muy halagado de recibir dicho reconocimiento. 

Explica que cuando comenzó a jugar volibol a la edad de los 10 años jamás imagino que llegaría 

tan lejos. Dice que apenas lleva 63 años en el volibol y que tiene mucho más que darle al deporte 

poblano.  

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Agradece los comentarios y felicitaciones hacia el profesor 

Francisco Gómez Valle concluyendo este tema. Pasa al punto número 4 del orden del día, 

referente al Seguimiento al anteproyecto de Tratamiento Pedagógico Motriz Infantil en el Trastorno 

por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) y a su vez el informe del taller de este mismo 

tema. Comenta que se tiene que enfocar el sentido que se le dará de manera multidisciplinaria, 

para retomar algunos aspectos para los juegos de pelotas más populares y algunas actividades 

acuáticas, para que realmente se pueda aplicar este programa de manera multidireccional, y 

enriquecerlo para que sea “digerible” por la población. 

 

Por otro lado, explica que el día sábado 13 de noviembre se realizó un taller del Programa 

Pedagógico Motriz en el TDAH, en donde hubo una participación mucho mejor lograda que 

ocasiones anteriores. Se dieron lineamientos acerca de ejercicios básicos de respiración orientales. 

Asimismo se realizaron ejercicios enfocados a las artes marciales y al yoga. Con esto, explica que 

con base al movimiento, se llega al aspecto cognitivo del sistema nervioso central y el aspecto de 

equilibrio y fuerza del sistema muscular-esquelético. Aclara que más que un taller es un curso 

inductivo: brindando un marco teórico, como incidir en la población con este tipo de programas, 

etc. Comenta que tuvo el apoyo de la estudiante en Educación Física, Ma. Isabel Ramírez en las 

actividades de recreación y juegos con niños, pues tiene amplia experiencia con niños de edades 

tempranas. Se procuro que de manera anticipada los participantes contaran con la información 

de lo que trataría el taller para hacerlo más dinámico. Explica que el movimiento corporal está 
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muy ligado a la respiración, por lo que es indispensable que personas  mayores aprendan estos 

tipos de técnicas orientales de respiración.  

 

Mtro. Abraham Landeta Cruz.- Comienza su participación agradeciendo su integración al taller. 

Comenta que la respiración es primordial para una buena salud. Explica que se haga o no 

ejercicio de manera regular es fundamental que se aprendan técnicas de respiración, mismas 

que disminuyen la fatiga del cuerpo, aun cuando se tenga fatiga muscular.   

 

José Marcelino Ramírez Márquez.- Comenta que cada vez que se realiza este taller aprendes 

cosas nuevas. Este tipo de talleres son indispensables para  cualquier deportista. Agradece a los 

impartidores del taller, y comenta su interés para participar en futuros talleres.  

 

Petra Blanca Cortes.- Explica que por su parte aprendió muchas cosas en el taller. Felicita a los 

impartidores del taller por su excelente trabajo.   

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Explica que el primer objetivo de estos talleres de respiración es 

desintoxicar el cuerpo. En segundo lugar, oxigenar el cerebro. Con esto, el proceso de aprendizaje  

es mejor para cualquier persona. Este tipo de técnicas son tan efectivas que funcionan en niños 

con discapacidad intelectual y motriz, mejorando el funcionamiento de sus órganos. Comenta 

que el propósito es hacer otros 4 talleres entre enero y febrero. Concluye el tema y decide pasar 

al punto número 4 del orden del día correspondiente a asuntos generales.  

 

Con respecto a este punto, comenta que se llevó a cabo una reunión con el Mtro. Eduardo Rivera 

Pérez, Presidente Municipal electo el día 23 de noviembre en sus oficinas. Explica que 

acompañado de sus miembros de trabajo, incluyéndose sus regidores, presentó un plan de 

trabajo muy elaborado que incluyó las propuestas de los Consejos ciudadanos. Dentro de los 

puntos más rescatables de la reunión, comenta que los Consejeros se vieron sorprendidos por la 

grata actitud y disponibilidad de los próximos regidores, para cooperar en funciones con los 

Consejos Ciudadanos. Comenta que por primera vez se concretará el proyecto de la constitución 

del Instituto de Planeación Municipal, el cual trabajará abiertamente con instituciones, 

asociaciones, centros educativos, etc., para enriquecer y concretar cada uno de los proyectos 

que se tengan. Así mismo otro aspecto importante de la reunión fue que el Presidente Municipal 

electo retomó aspectos de gestiones pasadas, independientemente de que partido político fuera 

la gestión, para conformar un plan de trabajo integral. Opina que observó una actitud muy 

transparente del Presidente Municipal electo y espera que la regidora que corresponde al 

deporte tenga siempre la disposición que mostro en la reunión.  

 

Explica que el Presidente Municipal electo tiene conocimiento de los 3 proyectos principales del 

Consejo: techar canchas, alberca olímpica municipal y Programa  de Tratamiento Pedagógico 

Motriz, al cual se le pretende dar más atención por su fácil inserción en la sociedad.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Explica que durante dicha reunión  se llegó de manera concreta a 

3 acuerdos: 

1. Los Regidores y parte del equipo de la siguiente administración estarán en constante 

comunicación con los Presidentes de los diferentes Consejos Ciudadanos, incluso antes de 

la toma de protesta. 

2. Se incluirá a los Consejos Ciudadanos en la planeación de los programas de la 

administración próxima. 

3. Se hará una revisión del capítulo 8 del COREMUN para hacer más afectiva la 

participación ciudadana.  
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José Ignacio Silva y Espinosa.- Dentro de los asuntos generales comenta que tiene una invitación 

para los presentes, el sábado 18 de diciembre a la 1:00pm que se llevará a cabo una misa de 

acción de gracias en honor del Profesor Francisco Gómez Valle, en la colonia Reforma Sur en el 

templo “Divino Salvador” (Privada de la 3 sur y 5 poniente, a espaldas de la Técnica Madero.). Al 

terminar la misa, se realizara una convivencia en las instalaciones del Instituto y Casa de la 

Juventud (11 norte y 8 pte.) aproximadamente a las 230 pm., quienes a su vez, los integrantes de 

dicho instituto le entregaran al Prof. Gómez otro reconocimiento por el tiempo de enseñanza y 

apoyo que ha brindado. Se hará la invitación abierta a toda la gente parte del volibol de Puebla.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Interviene para explicarles que tendrán que tomar la decisión como 

Consejo si tendrán sesión ordinaria en diciembre o prefieren sustituirla por algún convivio o 

proyecto. Al respecto comenta que se realizará un brindis navideño de todos los Consejos, y les 

hará llegar la invitación.  

 

José Ignacio Silva y Espinosa.- De manera personal agradece al Lic. Alejandro Ávila y a su equipo 

de trabajo por sus atenciones y la forma en que trabajan.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Por ultimo los invita a participar al programa de activación física, 

que se está llevando a cabo el Instituto Municipal del Deporte, los días 25, 26 y 27 de noviembre.  

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Agradece la presencia y la atención prestada de los Consejeros 

en esta sesión y durante todas las del año, esperando verlos pronto en las sesiones del 2011; 

dando por terminada esta sesión ordinaria de Noviembre. 

 

ACUERDOS 

Se convocará a la próxima sesión del Consejo el día 20 de Enero del 2011 


